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男性HPV感染率高于女性

HPV 感染是全球重要的公共卫生
问题之一，99%以上的宫颈癌都和高危
型HPV持续感染有关。HPV感染对女
性群体的危害被广泛认知，但男性同样
面临 HPV 感染所带来的疾病威胁却常
被忽视。四川锦欣西囡妇女儿童医院院
长助理、副主任医师刁小英介绍，在全球
范围内，男性HPV感染率高于女性。据
相关数据统计，约90%的男性在其一生
中至少感染一次 HPV。HPV 疫苗接种
是防控 HPV 感染相关疾病的一级预防
措施。此次获批的新适应证可适用于
9—26岁男性预防因感染HPV6、11、16、
18 引起的癌前病变或不典型病变。刁
小英说，9—26 岁男性接种采用三剂次
免疫接种程序，不仅能为男性提供健康
保护，也将有助于减少HPV在全人群中
的传播，对公众健康有着极为重要的意
义与价值。

成都市第二人民医院皮肤科副主
任 医 师 阳 眉 提 醒 ，目 前 公 众 对 男 性
HPV 感染的认知仍存在诸多误区，导
致许多男性对这一潜在的健康风险缺
乏足够的警觉与重视。由于 HPV 感染
早期往往无明显的临床症状，较难被
发 现 或 察 觉 ，且 男 性 并 没 有 常 规 的
HPV 筛查及检测方法，因此接种 HPV
疫苗很重要。

男女共防HPV感染势在必行

近期，我国发布了《中国子宫颈癌
防治科普指南》，明确提出了对于 HPV
病毒应男女共防的理念。“性行为是
HPV 传播的主要途径，男性感染 HPV
不仅可能影响自身健康，还可能增加
女性再感染的几率。因此，推动男女
共同预防 HPV 感染及相关疾病具有
重要意义。”四川省宫颈癌防治大使、
四川大学华西第二医院妇产科主任医
师尹如铁教授介绍说，男女共防 HPV

感染是实现群体免疫的关键，对降低
社会整体疾病负担起着积极作用。无
论男女均应共同关注健康问题，相互
支持、鼓励和督促适龄人群接种 HPV
疫苗。

尹如铁说，多项研究表明，相比仅限
于女性接种，不分性别的接种策略能更
显著降低HPV感染率，减少筛查和诊疗
成本，助力我国尽快实现消除宫颈癌的
目 标 。 近 期 ，国 际 乳 头 瘤 病 毒 学 会
（IPVS）为了进一步响应 WHO《加速消
除宫颈癌全球战略》的“90—70—90”的
阶段性目标，积极呼吁各个国家早日采
取男女共防的疫苗接种计划，即向适龄
男孩、女孩同等推广HPV 疫苗接种，以
扩大接种覆盖人群，最大化提升群体免
疫效果。

“自 HPV 疫苗男性适应证获批后，
我们社区卫生服务中心成为四川首批
接种点。在短时间内就收到了大量公
众的预约和咨询。大家对于通过接种
HPV 疫苗来预防疾病的行动非常积
极。”金牛区营门口社区卫生服务中心
主任药师张合勇介绍，为了方便广大男
性市民接种四价 HPV 疫苗，现四川省
多家接诊门诊已开放预约，各接种点也
将加大四价 HPV 疫苗的供应。适龄且
有接种需求的市民朋友可以拨打就近
接种点电话或通过“四川预防接种”微
信公众号进行线上预约，选择就近的接
种门诊预约接种。

成都日报锦观新闻记者 余星雨

四川首批男性接种HPV疫苗
专家提醒：远离HPV，应重视男女共防

1月8日，四价HPV疫苗新适应证获批、成为我国首个可适用于9—26
岁男性接种的HPV疫苗。1月17日，四川省男性HPV疫苗接种“首针”仪式
在我省各大城市以及成都市6个区（市）县7个接种点同步举行。在金牛区
营门口社区卫生服务中心，刚接种完的曾先生表示：“很开心成为首批男性
HPV疫苗接种者之一，之前通过科普了解过接种HPV疫苗对男性而言也非常
有必要。在知道男性也可以接种的消息后，立刻在官方平台上进行了预
约，给自己和家人更好的保护。”

为何要用这样的口径做统计？

什么是“限额以上单位”？“限额
以上单位”是指营业收入达到一定规
模的批发零售、住宿餐饮企业（单位、
个体户）。具体而言，就是年主营业
务收入2000万元及以上的批发业企
业（单位、个体户）、500万元及以上的
零售业企业（单位、个体户）、200万元
及以上的住宿和餐饮业企业（单位、
个体户）。

国家统计局相关负责人告诉记
者，由于批发和零售业、住宿和餐饮
业单位数量众多，难以在常规统计中
对全部单位开展调查。因此按照通
行的做法，对规模较大、统计基础较
好的限额以上单位进行全面调查，统
计的指标较为详细；对规模较小、统
计基础较差的限额以下单位实施抽
样调查，调查的指标较少。限额以上

单位统计了较为详细的商品类值数
据，可以得到这部分单位主要商品类
值的零售额数据。

以旧换新政策带来“变量”

通过对限额以上单位进行全面
调查得到的数据，可以说对行业发展
具有较强的风向标意义。

“2024年限额以上单位家用电器
和音像器材类商品零售额破万亿元，
特别是通过对比 2017 年的峰值数
据，充分体现了以旧换新政策的积极
效果。”商务部研究院流通与消费研
究所所长董超说，家电行业零售额的

“增量”，离不开以旧换新政策带来的
“变量”。

电视市场的变化就很明显。洛
图科技（RUNTO）报告显示，2023年
中国电视市场品牌整机出货量同比
下滑 8.4%，创下 10 年来新低。2024

年，家电以旧换新政策实施以来，中
国电视市场回暖明显，10 月至 12 月
连续3个月实现出货量同比增长，特
别是12月同比增长9.7%。

国家统计局数据显示，2024年9
月至 12 月，限额以上单位家用电器
和音像器材类商品零售额月度增长
分别为20.5%、39.2%、22.2%和39.3%，
连续4个月保持了两位数的增长，显
示出消费者对家电产品的旺盛需求。

商务部数据显示，2024年，中央
加力支持以旧换新 8 大类家电产品
实现销售量 6200 多万台，直接拉动
消费近2700亿元。

商务部指出，以旧换新政策通过
释放市场潜在需求，带动新质生产力
发展，政策效应持续向供给端传导，
有效促进家电产业规模持续扩大，既
提振消费，又带动生产，既满足高品
质生活，又促进高质量发展。

文图据新华社

近日，中国人民银行、中国证监会联
合召开股票回购增持再贷款座谈会，进
一步发挥政策工具稳定资本市场作用。

股票回购和增持是国际通用的上市
公司市值管理方法。为配合做好上市公
司市值管理，2024年10月，中国人民银
行遵循市场化、法治化原则，会同中国证
监会、金融监管总局创设了股票回购增
持再贷款政策工具，并结合市场关切不
断优化政策工具，降低自有资金比例要

求至10%，延长贷款最长期限至3年，鼓
励银行发放信用贷款，便利银行和企业
开展贷款业务，充分满足上市公司市值
管理的融资需求。

2024年全年，上市公司披露回购增
持计划近 3000 亿元。政策工具实施以
来，已有超 300 家上市公司发布使用银
行贷款回购增持公告，市值百亿元以上
公司占比超四成，政策工具的带动效应
逐步显现，对维护资本市场稳定运行、提

振市场信心发挥了重要作用。
金融机构表示，主动开展市值管理

的上市公司是经营效益较好、管理层对
自身业务发展有充分信心的优质企业，
股票回购增持贷款有望成为新的业务增
长点，下一步将充分发挥客户和网点优
势，持续完善对上市公司和主要股东的
综合性金融服务，实现银行与企业共同
发展。

据央视财经

10307亿元
限额以上单位家电
零售额破万亿元

财经
10307亿元——这是2024年限额以

上单位家用电器和音像器材类商品零售
额。据国家统计局统计，这一数据比上年
增长12.3%，超过2017年 9454亿元峰值
并突破万亿元大关，创历史新高。

意义几何？
2024年上市公司披露

回购增持计划近3000亿元

消费者了解以旧换新信息。
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C H E N G D U P I C T O R I A L

1 月 13 日至 17 日，成都市新年首站投资
促进系列活动在粤港澳大湾区举行。38个重
大产业化项目签约，投资总额超 265 亿元。
16日下午，成都市与华为技术有限公司签署
深化战略合作协议。成都的投资吸引力和产
业活力得到了充分展示。

天府新区凤栖谷科技创新成果转化基地
（一期）项目全面完工，与此同时，园区迎来了
“开园即入驻”的首家入驻企业……

起步即冲刺，开局必
争先，成都正全力以赴拼
经济、搞建设，进一步全
面深化改革，扩大高水平
对外开放，紧盯重点目
标、聚焦重点工作，干字
当头、全力以赴，跑出加
速度，跑出精气神。

文/朱大勇（图片除署
名外由受访者提供）

经济热力
“开跑”

开局
即冲刺

1月13日凌晨，检修完毕的动车组停在中国铁路成都局集团有限公司成都动车段存
车场内，准备迎“战”即将开启大幕的春运。

1月13日至17日，成都市新年首站投资促进系
列活动在粤港澳大湾区举行。 于谭阳 摄

北京时间1月8日，“成都造”人形机器人在
美国拉斯维加斯亮相。

简阳经开区的三只松鼠西南首家供应链集约生
产基地项目8条生产线投产。

天府新区凤栖谷科技创新成果转化基地（一期）项目全面完工，与此同时，园区迎来了“开园即入驻”的首家入驻企业。


